
Acaba de inaugurarse y dispone de una avanzada tecnología 

CENTRO DE REHABILITACIÓN PARA AFECTADOS 
POR EL SÍNDROME TOXICO EN ALCORCON 

Aparte de estas nuevas instalaciones se 
mantienen las que ya existían en la calle 

Cabo San Vicente con el fin de diversificar la 
atención prestada 

Se acaba de inaugurar en 
Alcorcón un nuevo centro de 
rehabilitación para los afecta
dos por el síndrome tóxico en 
esta localidad. Dispone de nu
merosas instalaciones y una 
avanzada tecnología. En su 
consecución ha participado, 
además del Ayuntamiento y el 
Plan Nacional de Síndrome 
Tóxico, la Asociación de Afec
tados y/o Perjudicados por el 
Síndrome Tóxico en Alcorcón. 

Anteriormente se contaba 
con u n centro de rehabilita
ción en el consultorio de la ca
lle Cabo San Vicente, pero no 
respondía a las necesidades de 
los enfermos, puesto que su ca
pacidad era insuficiente. No 
obstante, estas dependencias 
no quedarán cerradas tras la 
inauguración del nuevo cen
tro, sino que se utiilzarán los 
servicios de ambos en base a 
proporcionar una mayor aten
ción a los afectados dirigiéndo
los al lugar que se considere 
mas indicado por razones de 
accesibilidad. 

El centro de rehabilitación 
recién inaugurado cuenta con 
Jas más modernas técnicas 
existentes hasta la fecha para 
efectuar los tratamientos a se
guir en estos casos. Dispone de 
Hidroterapia y Electroterapia, 
un gimnasio y otros avanzados 
medios de rehabilitación, así 
como de personal especializa
do. FESTIVAL PARA LOS 

NIÑOS 
Aparte de este importante 

logro, la Asociación de Afecta
dos por el Síndrome Tóxico de 
Alcorcón realiza otras activi
dades encaminadas a compen
sar los difíciles momentos que 
han debido pasar durante esta 
lamentable enfermedad. 

Así, el pasado dia 2 de enero 
organizaron un entrañable fes
tival infantil para que todos los 
niños afectados pudieran para 
un rato entretenido durante 
las Navidades, objetivo que lo
graron cumplidamente, puesto 
que los pequeños pudieron, 
además de contemplar el es
pectáculo, participar en algu
nos momentos de la actuación 
de los diversos artistas que 
acudieron al festival. 

Actuaron el grupo infantil 
Caramelos y el de ilusionistas 
Aladino Mustafá, quienes se 
volcaron en sus actuaciones. 
De esta forma, la Asociación 
quiso demostrar su gran inte
rés por los niños, proporcio
nándoles un festival, natural
mente gratuito, organizado es
pecialmente para ellos. 

El nuevo centro de rehabili
tación para los afectados por el 
síndrome tóxico en Alcorcón 
viene a cumplir una vieja aspi
ración de esta localidad, espe
rándose con su puesta en fun
cionamiento la pronta recupe
ración de cuantos se encuen
tran aún convalecientes de 
esta enfermedad. Sus avanza
dos medios abren una puerta 
más para conseguir este impor
tante objetivo. 

El Ayuntamiento de Alcorcón ha participado activamente en la 
consecución del nuevo centro 

Los niños 
afectados por el 
síndrome tóxico 
disfrutaron el 
pasado día 2 de 
enero de un 
gran festival 
infantil, 
celebrado en 
Alcorcón. 
Durante el 
pasado verano, 
jóvenes de 
distintos 
municipios 
víctimas del 
aceite de colza 
participaron en 
los actos 
organizados por 
la Diputación de 
Madrid en el 
colegio San 
Fernando 

Durante todo este mes y gratuitamente se realizan numerosas actividades 

LOS COLEGIOS, CONVERTIDOS EN TEATROS 
Talleres, 

representaciones 
y conferencias 
constituyen el 

núcleo del intenso 
programa cultural 

Durante este mes, la Es
cuela de Teatro de Alcorcón 
está organizando una serie de 
actividades, entre las que se 
incluyen diferentes repre
sentaciones a cargo de nume
rosos grupos españoles y ex
tranjeros, así como varias 
conferencias sobre el fenó
meno teatral. Todos estos ac
tos tienen entrada gratuita y 
se organizan en algunos cole
gios de la ciudad. 

El sábado día 15, a las doce, 
tendrá lugar en el colegio 
Daniel Martín la presenta
ción del grupo Rana Sabia, 

del Ecuador, que pondrá en 
escena la obra «La Rana Sa
bia encuentra un tesoro». 

Del día 17 al 21, desde las 
siete a las diez horas, habrá 
en el colegio de la Hispani-
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dad dos talleres sobre los títe
res, en los que se descubrirán 
algunos secretos sobre estos 
divertidos muñecos actores. 

El día' 22 será la presenta
ción de los Títeres de la A, de 
Madrid, que escenificarán 
«Rompemuñecos» y «El mejor 
tesoro», a las doce, en el cole
gio Daniel Martín. 

El lunes día 24 se ofrecerá 
una conferencia-demostra
ción pedagógica a cargo de 
Rafael López-Trinchanz, del 
Roy Hart Theatre. Tratará 
del fenómeno de la voz hu
mana y su expresión, y ten
drá lugar a las ocho y media 
de la tarde en el colegio Ra
món y Cajal. 

TALLER DE VOZ 

Los días 25, 26 y 27, en el 
colegio de La Hispanidad, 

habrá un taller de voz, im
partido también por Rafael 
López-Trinchanz. Tendrá lu
gar de las seis a las nueve de 
la tarde. 

El día 27, Javier Villafañe, 
de Argentina, dará una con
ferencia sobre «Los cuentos 
que me contaron en el cami
no del Quijote». Este acto se 
celebrará en el Centro Cívi
co, a las ocho y media de la 
tarde. 

Por último, el sábado día 
29, a las doce, en el colegio 
Daniel Martín, Javier Villa
fañe presentará otra entrete
nida obra. Todos estos actos 
se inscriben dentro del pro
pósito del Taller de Teatro y 
del Ayuntamiento de Alcor
cón de impulsar la cultura en 
este municipio, haciendo una 
exhaustiva difusión del fenó
meno teatral. 

• Julián Sánchez, vecino 
de Pinto y peluquero de pro
fesión, ha realizado una ex
posición individual de pin
tura en el Bar Sol de esta 
localidad, mostrando su 
gran arte con los pinceles. 
Presentó 31 obras y cuatro 
apuntes a tinta china, pre
dominando en ellos los te
mas taurinos, los paisajes y 
algunas escenas de costum
bres. Los precios oscilaron 
entre las cuatro y las trein
ta mil pesetas. 

Este artista, de cuarenta 
y tres años, tiene en su ha
ber un primer premio de di
bujo en Getafe, en el año 
1962, habiendo recibido con 
anterioridad, en 1959, un 
accésit de pintura. Ha ex
puesto en diversas exposi
ciones colectivas, y en la ac
tualidad su meta es la de 
realizar exposiciones en ga
lerías de Madrid. 

Lleva pintando desde los 
doce años y es autodidacta, 
aunque en su juventud si
guió un curso por corres
pondencia. Emplea como 
técnica el óleo, la acuarela y 
el gouache, además de la 
tinta china de los apuntes. 

• Con la reciente entrada 
en funcionamiento de la ca
rretera de circunvalación 
en Pinto, el acceso de la ca
rretera Parla-Fuenlabrada a 
Pinto a la N-IV se hará sin 
necesidad de cruzar el casco 
urbano. Se evita, de esta 
forma, el paso del transpor
te de mercancías peligrosas 
por el centro del municipio 
y permitirá, á la vez, racio
nalizar definitivamente el 
tráfico. 

• <El cuento del mes» es 
una nueva revista infantil 
dirigida a niños de ocho a 
doce años, que apareceré en 
Pinto todos los meses, coor
dinada por la Biblioteca 
Municipal. Su objetivo es 
fomentar la lectura y los 
nábitos de estudio. En una 
primera fase esta revista se
rá coordinada por adultos, 
pero sus promotores espe
ran poder trasladar esta ta
rea a los niños, aunque des
de un primer momento és
tos han participado en el 
contenido de la misma. Da
do la elevada tasa de fraca
so escolar que se viene re
gistrando, la labor de esta 
nueva publicación puede ser 
muy efectiva. 
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El alcalde, concejales y 
varios vecinos de Collado 
Mediano fian realizado re
cientemente una visita al 
vertedero controlado de Pa
tencia para conocer de cerca 
las instalaciones y compro
bar su funcionamiento. 

La impresión de los visi
tantes ha sido satisfactoria, 
aunque hasta el momento la 
corporación no se ha pro
nunciado ni ha tomado nin
gún acuerdo sobre la insta
lación del vertedero munici
pal en su término. 

• «La situación de los 25 
trabajadores de la hostele
ría Coliseo, S. A., de San Lo
renzo de El Escorial, es ac
tualmente incierta y confu
sa debido a que un provee
dor demandó a la empresa y 
el Juzgado decretó el 
embargo del negocio», han 
manifestado a CISNEROS 
un grupo de empleados de 
dicha empresa. 

Según parece existe un 
embargo por parte de un 
proveedor, ya que la empre
sa le adeuda un millón y 
medio de pesetas, más 
700.000 pesetas de costes, 
por lo que el Juzgado de San 
Lorenzo de El Escorial de
signó el 24 de diciembre un 
administrador judicial que 
diariamente recoge el dine
ro de la caja. 

Según estos trabajadores, 
la situación es crítica, ya 
que se encuentran impoten
tes ante la angustiosa ex
pectativa de futuro, que de
jaría sin trabajo a 25 fami
lias del pueblo. «La empresa 
no nos debe ni un solo duro 
—dijeron—, pero tenemos 
que estar trabajando para 
el proveedor. Tampoco he
mos recibido la carta de des
pido, pero conocemos el pro
cedimiento a través de un 
abogado que hemos contra
tado a la vista de la situa
ción.» 

La hostelería Coliseo fue 
creada a raíz de la inaugu
ración del Real Coliseo Car
los III por los hermanos 
Martín Gómez, propietarios 
del inmueble. Cuenta con 
una cafetería, bar, boite, sa
lones para bodas, banquetes 
y conferencias, restaurante, 
departamento de comidas 
praparadas, «buffet» y el ca
fetín Comedia Nueva, situa
do en los bajos del Coliseo. 

• Unión de Centro Demo
crático no se presentará en 
Cercedillaen las próximas 
elecciones municipales, se
gún ha podido saber CIS
NEROS. 

Los miembros de UCD de 
la actual corporación muni
cipal de esta localidad se 
presentarán con una lista 
totalmente independiente, 
que estará encabezada por 
el actual alcalde, Enrique 

\Espinosa. > 

Ayuntamiento busca soluciones para sus problemas de crecimiento y tráfico 

LOS VECINOS PARTICIPAN EN EL PLAN 
DE URBANISMO DE VILLALBA 

Collado Villalba está estos días 
pendiente del nuevo plan para 
ordenar urbanísticamente el 

término municipal y su 
próximo desarrollo. El 

Ayuntamiento ha enviado una 
carta a los vecinos 

solicitándoles su colaboración, 
ya que el contenido del Plan de 
Ordenación buscará solucionar 
temas tales como ordenación 

de la edificación, evitando 
construcciones de gran altura o 
volumen donde puedan estorbar 

a otras ya existentes, o la 
conservación de la naturaleza 

Según Carlos Julio López Jimé
nez, alcalde de Collado Villalba, 
«Villalba es el municipio que más 
se ha desarrollado en la sierra de 
Guadarrama desde 1950. El paso de 
gigante dado desde que aún fuera 
un pueblo ganadero, con 3.355 ha
bitantes en 1950, se explica por 
cuatro grandes razones: 

Primera, la instalación de MA-
DE en los años 60 aumentó de for
ma espectacular los puestos de tra
bajo y la población residente, y 
aunque no atrajo otras industrias 
subsidiarias sí fomentó la creación 
de comercios y servicios. 

La segunda razón fue la cons
trucción de la autopista, que supuso 
el asentamiento en Villalba de mu
chos de sus trabajadores y facilitó 
el acceso rápido a Madrid. El ferro
carril completa esta enorme venta
ja. 

El desbordamiento de la pobla
ción madrileña a partir de 1965 es 
la tercera razón que explica el gran 
salto de Villalba. El pueblo ofrecía 
un habitat sin congestión, unos 
precios módicos de vivienda y el 
acceso más rápido de toda la sierra 
a la capital. Todo ello con un paisa
je magnífico y agua en abundancia. 

La razón de este crecimiento es
tuvo también en la permisividad 
del Ayuntamiento y del MOPU, 
que aceptaron la concesión entre 
1973 y 1975 de casi 12.000 licencias 
de viviendas sin apenas dotaciones 

Villalba es el municipio que más se ha desarrollado en la sierra de Guadarrama, urbanísticamente 
hablando, según su alcalde 

El objetivo es la 
distribución de 
equipamiento y 

espacios libres por 
barrios, pero 

protegiendo los 
principales atractivos 

ecológicos del 
pueblo 

comunitarias ni previsiones de ur
banización». Más adelante el alcal
de indicó que el nuevo Plan de 
Ordenación de Villalba ha sido di
señado para una población en ve
rano de 90.000 habitantes en 1990, 
previendo suelo para actividades 
productivas que generen nuevos 
puestos de trabajo, manteniendo al 

menos la situación actual, que es 
que las dos terceras partes de la 
población activa trabaje en Villal
ba. También prevé nuevos terrenos 
para talleres y almacenes y un po
lígono ganadero, pretendiendo fo
mentar el comercio pequeño y me
diano, excluyendo las fórmulas 
monopolistas de hipermercados. 

Se quiere mejorar el tráfico 
creando circunvalaciones, aparca
mientos y reorganizando la circu
lación interna en los barrios, para 
lo que se facilitará el acceso del 
transporte público a Madrid. 

En relación con el tema de nue
vas construcciones, el alcalde ma
nifestó: «Intentaremos reducir la 
densidad de nuevas construcciones 
a un máximo de cuarenta vivien
das por hectárea, facilitando la ac
tividad de construcción, especial
mente de vivienda unifamiliar, pa
ra evitar competir con la gran ofer
ta existente de apartamentos. 
Pretendemos equilibrar la distri
bución de equipamiento y espacios 

libres por barrios, aumentando su 
cantidad hasta niveles habituales 
en la vida urbana actual, pero res
petando y protegiendo los princi
pales atractivos de Villalba: su sie
rra, sus dehesas, su río y su paisaje, 
en general.» 

El alcalde terminó indicando 
que todo lo expuesto eran aporta
ciones del Ayuntamiento, pero que 
era imprescindible recoger la in
formación del público para que 
existiera una información exahus-
tiva. «Hablaremos con los propieta
rios —dijo— donde se vaya a modi
ficar la calificación del suelo. Aun
que Villalba no sea un pueblo emi
nentemente ganadero en la 
actualidad —ya que sólo el uno por 
ciento de la población se dedica a la 
ganadería— hemos hecho un estu
dio de los pastos del pueblo y he
mos comprobado que son de una 
riqueza muy importante, por lo 
cual nos hemos decidido a poten
ciar un polígono ganadero en nues
tro término.» 

El pueblo se ha convertido en una ciudad dormitorio al 
aumentar fuertemente su población en los últimos años IMPORTANTES OBRAS 
DE INFRAESTRUCTURA EN COLMENAREJO 

Colmenarejo es otro de los 

Eueblos del partido judicial de 
an Lorenzo de El Escorial 

que en un corto período de 
tiempo ha visto aumentada su 
población, convirtiéndose hoy 
día en ciudad dormitorio. El 
Ayuntamiento ha hecho gran
des esfuerzos para paliar las di
ficultades y problemas que lle
va consigo el rápido crecimien
to de una población, efectuan
do continuamente obras de 
mejoras en todo el pueblo. 

A finales del verano empezó 
a funcionar el polideportivo 
municipal, que ha sido cons
truido en colaboración con el 
Consejo Superior de Deportes, 
la Diputación Provincial de 
Madrid y el Ayuntamiento. 
Cuenta con dos piscinas, seis 
canchas de tenis, campo de fút
bol, vestuarios, bar, etc. El cos
te de las obras se aproxima a 
los 50 millones de pesetas y ha 
sido subvencionado por los tres 
organismos a partes iguales. 

En relación con las mejoras 
efectuadas en Colmenarejo, el 
alcalde, Benito Elvira, ha de
clarado a CISNEROS: «Hace 
veinte días se han terminado 
las obras de la carretera que va 
desde Galapagar a Valdemori-
11o por travesía de Colmenare
jo: un importe de 80 millones 
de pesetas. 

Actualmente estamos aco
metiendo la tercera fase de 
alumbrado, con un presupues
to de 10.500.000 pesetas, y 
obras de infraestructura de pa-

• Se va a crear un vivero, 
en el que trabajarán en un principio 

cuarenta jóvenes deficientes 

vimentación, por un valor de 
19 millones de pesetas, que 
abarca la travesía general del 
polideportivo hasta la avenida 
del Parque Azul. Las obras del 
alumbrado público están in
cluidas en el plan de la Diputa
ción Provincial de Madrid, 
subvencionándolas al cincuen
ta por ciento. Del resto del pre
supuesto de las obras la Dipu
tación paga tres millones y los 
otros 16 millones de pesetas es
tán incluidos en el préstamo de 
la Caja de Ahorros, cuyos inte
reses corren también a cargo 

de la Diputación Provincial de 
Madrid.» 

El señor Elvira continuó 
manifestando: «A la clínica 
municipal se la ha dotado de 
un equipo de Rayos X, una sala 
de curas y otras salas donde los 
médicos y practicantes pasan 
las visitas. Actualmente esta
mos poniendo en marcha la bi
blioteca municipal en los bajos 
del Ayuntamiento en colabo
ración con la Diputación Pro
vincial de Madrid y el Ministe
rio de Cultura; el coste se 
aproxima a los cinco millones 

La tercera fase de las mejoras del alumbrado público ha costado más 
de diez millones de pesetas 

de pesetas, entre libros, estan
terías y equipamiento.» 

Más adelante, el alcalde aña
dió que se estaban realizando 
unas obras de infraestructura 

Í
>ara acondicionar la plaza de 
a Iglesia, donde se instalarán 

unos jardines, bancos y se pa
vimentará toda la plaza; apro
ximándose el costo de la obra a 
un millón de pesetas. 

El alcalde de Colmenarejo 
terminó diciendo que en la ac
tualidad se está haciendo el va
llado de la finca que el Ayun
tamiento ha cedido a APAS-
COVI, en la calleja de las La
tas, para la creación de un 
vivero. Para este trabajo serán 
empleados los deficientes ma
yores de dieciocho años des
pués de haber cursado estudios 
en Villalba. Asimismo se ha 
empezado a echar tierra vege
tal en los 20.000 metros cua
drados de la finca, y espero 
que para comienzos de la pró
xima primavera se pueda em
pezar a plantar. En el nuevo 
vivero se pretende dar empleo 
a todos los deficientes de la co
marca y, en un principio, tra
bajarán 40 chicos mayores de 
dieciocho años. 

Colmenarejo ofrece el bello 
panorama de una gran ciudad 
residencial porque ha sabido 
vencer los problemas que oca
siona el rápido crecimiento de 
un pueblo, pasando en los tres 
últimos años de no tener nin
guna calle asfaltada a tener to
do el pueblo urbanizado. 
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• Con motivo del Día del Ár
bol que se celebrará el próxi
mo domingo en San Sebastián 
de los Reyes, el Ayuntamien
to y los vecinos realizarán 
plantaciones en la zona del 
Cristo de los Remedios y dis
tintos colegios del municipio. 
También las comunidades 
que han solicitado ayuda téc
nica, en base a la convocato
ria del Ayuntamiento, conta
rán en este día con la colabo
ración necesaria. 

B En el pleno celebrado el pa
sado 15 de diciembre, el 
Ayuntamiento de San Sebas
tián de los Reyes acordó ceder 
10.000 metros cuadrados de 
suelo en la zona de la Zaporra 
(ti Ministerio de Educación y 
Ciencia con objeto de cons
truir un centro de EGB. El 
terreno cedido es parte de un 
solar de 17.000 metros cua
drados que ha adquirido la 
Corporación en fechas recien
tes. El acuerdo fue tomado 
con el fin de dotar al munici
pio de centros escolares sufi
cientes, ya que cuando se ha
biten las urbanizaciones Las 
Cumbres y Roxa Luxembur-
90 puede haber escasez de 
plazas. Con anterioridad el 
Ayuntamiento cedió otros dos 
terrenos de 12.549 y 9.924 me
tros cuadrados, a elegir por el 
Ministerio, para edificar un 
centro de 24 unidades de 
EGB. También se solicitó un 
parvulario de cuatro unida
des en el colegio Valvanera, 
sin que hasta el momento se 
tengan noticias de la resolu
ción ministerial. Por el con
trario, se ha adjudicado a la 
empresa Covimar la cons
trucción del colegio de la Ho
ya, con lo que se espera que el 
nuevo centro pueda entrar en 
funcionamiento para el pró
ximo curso escolar. 

H Una vez resuelta la adjudi
cación necesaria se iniciarán 
las obras de pavimentación 
de la travesía principal de 
Cervera de Buitrago, cuyo 
plazo de ejecución se estable
ce en seis meses. En total se 
asfaltarán 500 metros de calle 
con cargo a los presupuestos 
de la Diputación Provincial. 

• También en esta localidad 
será construida una clínica 
en la antigua casa de teléfo
nos, con un presupuesto de 
4,5 millones de pesetas. El 
nuevo edificio ocupa una su
perficie de 120 metros cua
drados y dispondrá de salas 
de consulta, ATS y espera. 
Hasta ahora, el médico, que 
pasaba consulta los lunes, se 
veía obligado a atender a los 
vecinos en el despacho del al
calde. 

En la zona de El Pardo se ha notado un retroceso en las actividades agrícolas, forestales y ganaderas, incrementándose en cambio la instalación 
de núcleos residenciales, industriales y de servicios 

La Federación de Amigos de la Tierra va a remitir a las Cortes un proyecto de ley que 
controlará su desarrollo 

PROTECCIÓN PARA EL MONTE DE EL PARDO 
Un nuevo proyecto que con

templa la protección del monte 
de El Pardo y su entorno será 
remitido en breve a las Cortes 
por la Federación de Amigos de 
la Tierra (FAT). El estudio afec
ta a 56.530 hectáreas de terreno 
no urbanizable objeto de protec
ción especial, aunque se contem
pla la creación de zonas de eco-
desarrollo y potenciación econó
mica. 

En la actualidad se ultiman los 
preparativos del proyecto de ley, 
que básicamente recoge el conte
nido del texto anterior, presenta
do ante las Cortes del gobierno 
de UCD y que fue desestimado 
«por implicar aumento de gas
tos», según explicó el entonces 
presidente de la Cámara, Lande-
lino Lavilla. 

La proposición de ley fue rea
lizada por un equipo de expertos, 
bajo la dirección de Fernando 
González Bernáldez, que a lo lar
go de 1980 estudiaron la protec
ción con carácter medio-ambien
tal, y en el que participaron re
presentantes del Ayuntamiento 
de Madrid, el Instituto para la 
Conservación de la Naturaleza 
(leona), Diputación Provincial, 
Coplaco, Patrimonio Nacional, 
Capitanía General, universida
des de Madrid, grupos ecologis
tas y Centro de Estudios sobre la 
Conservación de la Naturaleza. 

Según fuentes de la Federa
ción se ha respetado el texto, ya 
que se trata de un estudio com
pleto y erudito sobre el monte de 
El Pardo y su entorno, aunque se 
incluirán en el nuevo proyecto 
algunas modificaciones. «Espera
mos que tras ser presentado a las 
Cortes salga adelante, ya que el 
Partido Socialista intervino en la 
realización del texto y ahora, al 
contar con la mayoría parlamen
taria, no planteará problemas 
para su aprobación.» Con el pro
yecto se pretende establecer un 
régimen jurídico especial que 
proteja todas las situaciones di
versas del territorio como espa
cio de uso y disfrute protegido 
que sirva de marco e instrumen
to para la educación ambiental 
de la población madrileña, y que 
mantenido adecuadamente no 
padezca alteraciones que destru
yan los ecosistemas de alto inte
rés que contiene. 

La FAT, además, tiene previs
ta la divulgación de folletos ex
plicativos sobre las característi
cas del monte y su entorno, fi
nanciados por la Delegación de 
Saneamiento y Medio Ambiente 
del Ayuntamiento de Madrid, 
además de la realización de una 
campaña dirigida a los colegios 
de la región para que los niños 
tomen conciencia de la impor
tancia de la zona. 

ALTO VALOR ECOLÓGICO' 
La zona del monte de El Par

do y su entorno representa, por 
su situación geográfica, una cla
sificación de parque natural con 
importantes ecosistemas de alto 
interés ecológico, científico y pe
dagógico. 

El área comprende ecosiste
mas con una rica, variada y va
liosísima gama de vertebrados 
—274 especies—, entre las que se 
encuentran algunas en peligro 
de extinción. Son de destacar al 
águila imperial, que representa 
el 10 por 100 del total mundial la 
cigüeña negra, cuya conserva
ción significará que el embalse 
de El Pardo no sufra ningún tipo 
de alteración ecológica ni se rea
licen en él actividades humanas, 
y se aprecia una pérdida cons
tante de nidaciones de buitres. El 
abandono, la falta de reglamen
tación y de vigilancia hasta el 
presente han provocado una 
paulatina degradación del medio 
ambiente en la zona. 

En el proyecto se clasifica el 
terreno en distintas categorías, 
según el grado de protección que 
requiere. Así, se contempla la ac
tual residencia del Rey, una se
gunda zona de reserva integral, 
aproximadamente el 70 por 100 
del total, donde únicamente se 
permitirán actividades relacio
nadas con estudios científicos y 
desarrollo de investigación sobre 
especies vegetales y animales; 
zona de investigación científica, 
que ocupa el 6 por 100 del terre
no, para usos tradicionales de la 
tierra y desarrollo agrario del 
área protegida; espacio educati-
vo-cultural y de protección eco
lógica, en la que se autorizan re
corridos a pie por itinerarios 
prefijados, así como prácticas 
educativo-culturales al aire li
bre; zona turística y de esparci
miento con posiblídades de 
acampada, cocinar en lugares es
tablecidos para ello e instalación 
de restaurantes, que representa 
el 12 por 100 de la extensión to
tal; zona de ecodesarrollo y po-

El terreno ha sido 
clasificado en distintas 
categorías, con el fin de 
que su aprovechamiento 

sea más racional 

tenciación económica aptas para 
la práctica de las actividades 
agrarias para el desarrollo de las 
explotaciones e instalación de in
dustrias no contaminantes, siem
pre que no alteren las condicio
nes ambientales del área protegi
da, y finalmente, zonas urbanas 
que abarca los municipios de 
Manzanares el Real, Hoyo de 
Manzanares, antiguo pueblo de 
El Pardo y urbanización La Flo
rida. 

La imposición y vigilancia de 
normas que regulen al sector 
protegido corresponderá al Pa
tronato, que estará formado por 
representantes de las adminis
traciones local y central, asocia
ciones ecologistas y de investiga
ción y cuyo presidente honorario 
será el Rey. 

MUNICIPIOS AFECTADOS 

Ocho municipios se rerán 
afectados, en distinta medida, 
por la nueva ley de protección. 
Manzanares el Real, según de
claraciones de su alcalde, Luis 
Alvarez, ve con cierta impacien
cia el proyecto, toda vez que la 
corporación pretende construir 
dentro de la zona de protección, 
un pantano que no seria autori
zado sí se aprobará la nueva ley. 
El pantano que se ubicaría en 
Charca Verde, representa para 
los grupos ecologistas una serie 
de inconvenientes «ya que ha
bría que volar roqueros para la 
conducción de aguas y significa
ría privatizar una parte del te
rreno». «Colmenar Viejo, por su 
parte —mantiene el alcalde, Ar
mando Jusdado—, no se opone a 
la nueva ley de protección, sino 
que se identifica con el espíritu 
conservacionista del entorno.» 
San Sebastián de los Reyes, se
gún fuentes municipales, ha soli
citado la inclusión de su Dehesa 
Boyal dentro del ámbito de pro
tección por considerarla de alto 
valor ecológico. Otros munici
pios, afectados en menor medi
da, serán consultados en próxi
mos días por el equipo redactor 
para considerar sus posturas res
pecto al tema de protección del 
que son beneficiarios. 


